

# En 2020, empresas regias continuaron plan de expansión pese a Covid-19

Esther Herrera

Miércoles, 06 Enero 2021 - 10:03 am

Durante el 2020 las empresas regiomontanas Femsa, Lamosa, Alfa y Cemex destacaron por realizar transacciones de compras en el extranjero.

MONTERREY.- Ni la pandemia del **covid-19** detuvo el apetito de algunas **empresas regiomontanas** por salir de compras durante el 2020 y continuar con su plan de expansión y **diversificación geográfica y de negocio**.

Las empresas que destacaron por realizar transacciones de compras en el extranjero fueron: Femsa, Lamosa, Alfa y Cemex, y aun cuando no se conoce el monto total de las mismas, demuestra que la crisis económica ocasionada por la pandemia del covid-19 frenaron sus planes de expansión.

Pero también se registró ampliación de participación de accionistas como fue el caso de Grupo Aeroportuario del Centro Norte (OMA), que antes de la Navidad informó que uno de los principales accionistas, David Martínez, con su fondo de inversión Fintech Advisory, tiene la intención de aumentar su participación accionaria en OMA de un 14.7 por ciento a un 40 por ciento.

## **Demanda de oxígeno satura a negocios en Nuevo León**

De esta manera, las empresas fortalecieron su posición competitiva geográficamente y con una estrategia de negocio, señalaron analistas de Fitch Ratings y Banorte, casa de bolsa.

En el caso de Femsa, que hace unas semanas anunció la adquisición de Southeastern Papel Group (SPG) y SWPlus, empresas dedicadas a la distribución de artículos de limpieza y consumibles para negocios y empresas en Carolina del Sur y Kansas, en Estados Unidos, la compañía que preside José Antonio Fernández Carbajal, fortalecerá su presencia en este nicho de negocio, luego de su incursión en el segmento a inicios del 2020 con la compra de Waxie Sanitary Supply y North American Corporation (NAC), señaló Valentín Mendoza y Juan Barbier, analistas de Banorte, casa de bolsa.

“Aun cuando la transacción es poco significativa para Femsa (representando 1.5 por ciento de la capitalización de mercado y de los ingresos consolidados), consideramos que la expansión lograda con estas adquisiciones está alineada con la estrategia corporativa de construir un sistema nacional de distribución, que inició con la adquisición de una participación mayoritaria en Waxie Sanitary Supply y North American Corporation”, señalaron.

Por su parte, Rogelio González, analista de Fitch Ratings, destacó que durante los primeros nueve meses del 2020 la compañía realizó inversiones por 32 mil millones de pesos que fueron financiados por una combinación de efectivo en caja, generación interna de flujo de efectivo y deuda adicional.

“Las transacciones más relevantes fueron la adquisición de 40 por ciento de participación accionaria en Grupo Socofar, en Chile y 90 por ciento de participación controladora en WAXIE Sanitary Supply y North American Corporation (North American Corporation) en Estados Unidos.

“Se espera que Femsa continúe evaluando inversiones o adquisiciones para fortalecer su portafolio de negocio”, detalló González en un reporte que emitió la calificadora.agregó González.

Lamosa fue otra empresa que invirtió en la compra de activos, al cerrar la adquisición de la empresa colombiana Eurocerámica, por un monto de 33 millones de dólares. La compra dará a la firma regiomontana un posicionamiento a través de su subsidiaria Cerámica San Lorenzo.

Y en diciembre pasado, Cemex informó que una de sus subsidiarias aumentará su participación accionaria en Cemex Latam Holdings (CLH), quien cotiza en la Bolsa de Valores de Colombia, del 73.16 al 92.60 por ciento de las acciones totalmente pagadas y en circulación de CLH.

En tanto que Alpek, la unidad de negocio de petroquímica de Alfa, registró actividad en el 2020, al adquirir en octubre el negocio de estirénicos expandidos, por lo que firmó un acuerdo con Nova Chemicals Corporation.

Esta operación se hizo mediante la compra de una participación del 100 por ciento en BVPV Styrenics LLC, empresa propietaria y operadora de una planta ubicada en Monaca, Pennsylvania, Estados Unidos.